



## **GRUPO CONFEDERAL UNIDOS PODEMOS – EN COMÚ PODEM – EN MAREA**

### **A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Al amparo de lo previsto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, ÀNGELA BALLESTER MUÑOZ, diputada del grupo parlamentario GRUPO CONFEDERAL UNIDOS PODEMOS – EN COMÚ PODEM – EN MAREA, plantea al Gobierno la siguiente:

### **PREGUNTA CON RUEGO DE RESPUESTA ESCRITA**

#### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

En la Comunidad Valenciana los jóvenes se enfrentan a repetidas dificultades a la hora de desplazarse tanto en transporte colectivo como particular a los centros de estudio, tanto Universidades como los IES que imparten FP de Grado Superior, por un conjunto de problemas que se han ido agravando y acumulando en los últimos años, como son: obras inconclusas, retrasadas o por ejecutar debido a los recortes, reducción de las subvenciones al transporte por autobús en líneas que absorbían movilidad estudiantil, precios del transporte elevados, pocas becas de transporte, desempleo y carencia de fuente de ingresos propia, etc.

En particular, los y las estudiantes de la Universidad Jaume I de Castellón han visto cómo se reducían hasta la mitad los servicios de Cercanías por las obras del tercer carril, servicios que deberían beneficiar a comarcas de Castellón más al norte para eliminar obstáculos a la educación. También estudiantes de comarcas como La Safor y L'Alcoià que deben asistir a los campus de la Universidad Politécnica de Valencia han sufrido la supresión del servicio de autobús entre Alcoy y Gandia. Finalmente, el retraso en poner en marcha el "tren de la costa" entre Gandía y Denia es un handicap para los jóvenes de las comarcas de La Marina Alta, La Marina Baja y La Safor a quienes resulta muy difícil desplazarse con transporte colectivo a Gandía si quieren estudiar alguna de las especialidades que sólo se cursan en este centro.

Esta situación no es exclusiva de la Comunidad Valenciana sino que los Consejos de Alumnos de muchas universidades españolas mantienen demandas en este sentido, aunque en la Comunidad Valenciana la infrafinanciación de estructuras necesarias y el crecimiento de la población hace de la movilidad juvenil un problema más acuciante.

Es preocupante que las dificultades en la movilidad pueda estar afectando al derecho a la educación de un número indeterminado de jóvenes, especialmente de quienes residen en áreas rurales, municipios pequeños o tengan movilidad reducida; en el entendido de que garantizar el acceso a la formación profesional y a la universidad pasa por garantizar unas tasas moderadas, una política de vivienda accesible económicamente y necesariamente facilitando un transporte suficiente, fluido, asequible, accesible y acorde a las necesidades de estudiantes y resto de la comunidad educativa.

Por todo ello, plantea las siguientes preguntas al Gobierno:

#### PREGUNTAS

- ¿Dispone el Ministerio de Educación de información agregada sobre las formas de desplazarse a centros universitarios en España? ¿Y de información sobre formas de desplazamiento a centros públicos de formación profesional de grado medio y superior? De no disponer de ellas, explicación de por qué y de si supone éste un tema de interés para el Ministerio.
- ¿Existen o se están promoviendo encuestas que revelen si las dificultades en la movilidad en España están suponiendo una barrera para que los y las estudiantes continúen sus estudios al finalizar la etapa obligatoria?
- ¿Se ha realizado desde el Ministerio de Educación alguna gestión con el Ministerio de Fomento y/o con la Conselleria de Educación valenciana para atender las quejas de los estudiantes de la UJI y la UPV?
- ¿Está el Ministerio de Educación promoviendo medidas concretas que impulsen una cultura de transporte sostenible en los centros educativos?
- ¿Está el Ministerio de Educación promoviendo medidas concretas que impulsen una política de transporte accesible y suficiente desde los pequeños municipios a los centros de educación y formación superior?

Congreso de los Diputados, Madrid, 30 de enero de 2017



ÀNGELA BALLESTER MUÑOZ  
Diputada por Valencia